

LA PROVINCIA Y LA REGION

DESDE EIBAR

FOR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Eibar, 12, 14, n.
Esta noche se ha celebrado en el Salón Teatro Cruceta, la anunciada función a beneficio de nuestro convecino don Marcos Iraucegui, asistiendo numeroso público que dió prueba, una vez más, de los sentimientos caritativos del pueblo eibarés.

Dió principio la velada con dos preciosas obras musicales que interpretó perfectamente la orquesta Bretón, organizadora de la velada. El cuadro artístico del "Eibar Club" representó a continuación la comedia titulada "La leyenda del maestro", en la que sus intérpretes trabajaron como consumados actores.

En uno de los entreactos, la niña de diez años, Carmen Urresli, se presentó en el escenario para "trabajar" de cancionista, y al ver lo bien que cantaba, nos acordábamos de algunas otras, de bastantes años más, que se llaman cancionistas y tienen mucho que aprender, en lo que a arte, gusto y afinación se refiere, de esta niña, a quien se la obligó a repetir.

Todos los artistas que tomaron parte en la función fueron muy aplaudidos, y el público salió sumamente satisfecho.

En el primer tren saldrán mañana con dirección a la capital, donde se proponen saludar al señor Calbetón, el alcalde señor Iriondo, el ex alcalde, don Nemesio Astaburuaga, y el fabricante de armas don Julián Gárate.

El celoso teniente de alcalde y querido amigo nuestro don Pablo Berraondo continúa en su labor de "purificador". Los resultados ya se tocan, pues los eibarreses, acostumbrados a ingerir un líquido acuoso color gris-blanco, tomamos leche de vaca, gracias a la actividad y al celo desplegado por el referido concejal, quien esta mañana ha visitado nuevamente a las lecheras, muchas de las cuales se quedaron sin leche en las cantimploras y con el aviso de imposición de una fuerte multa.

Y así continuaremos hasta que las inocentes campesinas pierdan las malas mañas.

Para el próximo jueves, "la virgen de Agosto", se anuncia la presentación de la notable compañía de Circo dirigida por Mr. Leonard Parish, en la plaza de toros. Entre otros números figura el del globo.

Esta función constituirá un verdadero acontecimiento, pues en vista del éxito obtenido por la compañía en la capital casi todo el pueblo piensa asistir a ella.

DE TOLOSA

Los Exploradores de España

FOR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Tolosa, 12, 11'30 n.

En tranvías especiales dispuestos por la Dirección de la Compañía, han llegado esta mañana a Tolosa los diferentes grupos de exploradores acampados en Martulegu, a quienes acompañaban el conde de Castillónel y los señores Aristiguieta, Alonso, Galdós y Paul de Massey.

En correcta formación desfilaron los exploradores por las calles de la villa, dirigiéndose al Ayuntamiento para depositar las banderas.

En el Ayuntamiento fueron recibidos por el alcalde accidental, don Ladislao Calparsoro; el secretario, señor Bandrés, y los jefes de la Guardia civil y Miquelotes. El alcalde contestó al saludo de los jefes exploradores, diciendo que Tolosa se sentía orgullosa en aquellos momentos de tener por huéspedes a los que componen institución tan simpática.

Las banderas de los exploradores se colocaron en uno de los balcones de la Casa Consistorial, saludando su presencia con grandes aplausos el público que se había estacionado en la plaza. El jefe de las tropas, desde el balcón vitoreó a Tolosa, viva que fué contestado con gran entusiasmo por los muchachos, los que luego lanzaron los «hurra» reglamentarios.

Visitaron luego las fábricas de papel de los señores Arámburu y Compañía y la de boinas de los señores Músegui, donde fueron obsequiados con pastas después de

haberles mostrado todas las dependencias. Los exploradores expresaron su agradecimiento por las atenciones recibidas.

A mediodía, en el patio de las Escuelas Pías se sirvió a los expedicionarios una suculenta paella condimentada en aquel centro, y visitaron después todas las dependencias del mismo, así como el Museo Mercantil e Industrial, instalado en el mismo edificio.

A las cinco de la tarde, también formados, se trasladaron las tropas a la Casa Consistorial para recoger las banderas. Cuando descendieron éstas, los exploradores, acompañados por la notable banda de Pamplona—que llamó poderosamente la atención por lo bien que ejecutó diversas composiciones—, cantaron su Himno, trasladándose seguidamente a los tranvías que habían de conducirlos a la capital.

Durante el trayecto y en el punto de parada de los tranvías, los exploradores fueron objeto de numerosas demostraciones de simpatía. Los muchachos marchaban muy contentos y satisfechos de la acogida que les dispensó nuestro pueblo.

Los exploradores celebraron por la noche, en su campamento de Martulegu, una verbena, a la que asistió público muy numeroso. Amenizó la fiesta la banda de Pamplona, que llevó a cabo su consabida como una entidad de las «grandes», por lo que fué muy aplaudida.

Hoy comienza el desfile de los exploradores que durante varios días han sido nuestros huéspedes. En el correo de la mañana, por la línea del Norte, marcharán los grupos de Zaragoza, Madrid y Barbastro, y por la tarde marcharán los de Bilbao y Pamplona.

Los exploradores marchan muy satisfechos de su estancia en San Sebastián y muy agradecidos por las atenciones recibidas.

DESDE IRUN

FOR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Irun 12, 11 n.

UNA DESGRACIA

En el caserío denominado «Guevara-Berri», de jurisdicción de esta ciudad, ocurrió ayer, al anochecer, una sensible desgracia.

Un conocido industrial de Irun salió por la tarde de paseo con dirección a las peñas de Aya, en compañía de su esposa, con la que contrajo matrimonio hace dos meses próximamente. A su regreso, se detuvo para cenar en el caserío «Guevara-Berri», donde residen los padres de su esposa.

Hallándose cenando, un muchacho de catorce años, hijo también de los señores del caserío, cogió una escopeta y se puso a jugar con ella, pero lo hizo con tal mala fortuna que se disparó el tiro y fué a dar la bala en la frente de la esposa del industrial.

Después de asistida por los médicos, que calificaron la herida de grave, le fueron administrados a la víctima los Santos Sacramentos.

Por fortuna, su estado ha revelado hoy alguna mejoría.

Notas de Rentería

FOR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

El mercado celebrado ayer estuvo animadísimo, concurriendo al mismo gran número de caseros y haciéndose muchas transacciones.

Los precios en general fueron muy altos, cotizándose los huevos, por ejemplo, a tres pesetas la docena como tipo medio.

Según nuestras noticias, mañana tendremos nuevamente «comedias» en la plaza de los Fueros.

Ayer, como día de toros en San Sebastián, quedó la villa completamente desierta, más, como compensación, hoy al igual de todos los días laborables, la animación de gente forastera aquí fué muy grande, viéndose concurridísimos todos los lugares de recreo.

Ha salido para Vitoria, con objeto de pasar unos días con su familia doña Eugenia Giordina.

Después de larga ausencia, ha llegado a esta villa, para reponer su quebrada

salud, don Jesús Irujo, que se encontraba en Portugal al frente de la explotación de unas minas.

Con el fin de pasar una temporada al lado de sus hijos, ha llegado doña Vicenta Gomara, madre de nuestro particular amigo don F. Santo Tomás.

Como lunes, hoy se verificó el mercado semanal de ganado que estuvo escasamente concurrido.

Notas de Miranda

FOR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Miranda, 12, 10.30 n.

En el río Ebro se abogó esta tarde el empleado de la Compañía del Norte, Florencio de la Calle, soltero, natural de Valladolid.

El juzgado instruye diligencias.

Continúa el incendio declarado en el monte Bozo, habiéndose quemado una gran extensión de monte bajo que constituía el único punto productor de leña de estas cercanías.

Crónica alavesa

FOR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Vitoria, 12, 10.25.

Continúa sin resolver el grave problema que plantea la falta de trigo y harina con que atender a las necesidades de Vitoria.

El señor Ventosa, al que se telegrafió hace dos días rogándole que ordene al gobernador de Logroño la autorización necesaria para que pueda salir el trigo y la harina adquiridas en dicha provincia con destino a Vitoria, no se ha dignado todavía contestar, a pesar de los telegramas apremiantes en que estaba redactado el telegrama de las autoridades.

Estas han recibido un despacho del señor Dato en el que, contestando a otro que le fué dirigido, manifiesta que se hace cargo de la gravedad de la situación y que gestiona sea autorizada la salida del trigo adquirido por los industriales de Vitoria en Logroño.

Mas como las buenas intenciones del señor Dato no bastan para resolver el conflicto, las autoridades se han lanzado a la busca y captura de las más pequeñas cantidades de trigo y harina, logrando asegurar por un par de días la fabricación de pan en tanto que el señor Ventosa se decide a autorizar la salida de las cantidades de trigo y harina adquiridas en la capital de la Rioja.

De todas suertes, las faenas agrícolas se llevan a cabo con la mayor celeridad posible y si se logra atender a las necesidades de Vitoria hasta que termine la recolección, el problema habrá quedado solucionado con la cosecha propia durante bastante tiempo.

Tolosanas

FOR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Tolosa, 12, 11'30, n.

En el tren-tranvía que sale de esta villa a las 2'6 de la tarde, ha marchado a Fuenterria la Colonia Marítima, compuesta por 18 personas, de las que cuatro pertenecen al sexo bello y los demás al sexo fuerte.

Acompañan a los expedicionarios una hermana de la Caridad, y una asilada de la Beneficencia, y los señores Azcue y Bello, presidente y tesorero, respectivamente, del Casino de Tolosa.

VENDEMOS

HISPANO SUIZA 12 HP., con carrocería Landolet completamente equipado; STUDEBAKER, 30 HP., gran turismo 3 asientos, completamente equipado; IDEAL 8 HP., dos asientos, equipo espléndido. Camión F. N. 30 HP., de tres toneladas.

GARAGE VILA, PLAZA LESSEPS, 3, BARCELONA

CALLOS

Juanetes, durezas, desaparecen usando tan solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO. Compre usted hoy mismo un tarrito y se verá curado de tan terrible mal. Depósito en San Sebastián: FARMACIA VILLANUEVA. URBIETA, 33 (frente al Instituto) URDANETA, 12

ANUNCIOS ECONOMICOS

ANGELA Cantonet, profesora en partos; consulta y pensión para embarazadas; reservada. Narrieta, 24, pral.; teléfono 16-63.

ALMACEN de carbón, leña y serrín. Iparraguirre, número 2; teléfono 8-99.

AGENCIA ALTUNA, calle Urbieta, 9 (peletería). Se encarga del alquiler de pisos amueblados y villas.

ANGELA MURUGAREN, Mayor, 8, Irún, partera titular. Asistencia, hospedaje de embarazo reservado. Consultas, precios económicos.

AGENCIA SANJULIAN, para villas y pisos amueblados. No hay mejor; la más conveniente, nunca miente. Oquendo, 28; teléfono 17-26.

PRENDIZ de barbero adelantado, se ofrece para barbería en San Sebastián. Informar: Amara, 34, cuarto, derecha.

AUTOMOVIL antiguo "Paharard", se vende Plaza Easo, 3, bajo. No se admiten correspondores.

COMPRO hierro y metales de todas clases, al monedas, saldos y papeletas del Monte a Santos "precios. Urdaneta, 16 (cerca de Urbieta).

PONDA restaurant (antiguo Garzo-Berri), plaza Alfonso XIII, Rentería. Lujo y habitaciones, cocina primer orden. Pensión completa 10 ptas.

CABINETES con asistencia a sus eos. sitio cómodo, precio adecuado. Rasos: Soraluce, número 1, 3.ª izquierda.

HACE falta criada para casa y hijos, todo el año, que duerma en su casa, Isabel la Católica, número 14, 2.ª derecha.

HACE falta chicos en las manufacturas de goma de Izañarriben, en el barrio Egui.

LA FOSFORINA VITAL es el mejor reconstituyente. Véndese Matilla, Vidaur, Unión Farmacéutica y Fernández Gómez, Mayor, 1, 1.ª

ESTREÑIMIENTO

habitual y sus consecuencias (afecciones del estómago, hígado e intestinos) se cura idénticamente con las «PILDORAS ZEHONAS», puramente vegetales, laxante y purgante (según dosis), más eficaz, cómodo, suave y económico. No exige cambiar de alimentos. Cuesta: caja pequeña, un real; grande, 1 peseta. Desconfíase de todas las imitaciones. Exigida la marca registrada «ZEHONAS». Venta: Farmacias y droguerías. Depósito: Pérez Martín, Alcalá, 9, Madrid.

Liquedación casi de balde

500 capas y boas pluma, porches, lanas, encajes tejidos esponja, abanicos última creación, crespones a 7 pesetas, un sembrero 1,50, cintas 0,40.

LA KURSAAL, Bengoechea, 3. Teléfono 233.

TOMAD CADA NOCHE UN ROMBO LAXANTE y no sufrireis ESTREÑIMIENTO MALAS DIGESTIONES PESADEZ DE ESTOMAGO EN TODAS LAS FARMACIAS

VENDEMOS

HISPANO SUIZA 12 HP., con carrocería Landolet completamente equipado; STUDEBAKER, 30 HP., gran turismo 3 asientos, completamente equipado; IDEAL 8 HP., dos asientos, equipo espléndido. Camión F. N. 30 HP., de tres toneladas.

GARAGE VILA, PLAZA LESSEPS, 3, BARCELONA

CALLOS

Juanetes, durezas, desaparecen usando tan solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO. Compre usted hoy mismo un tarrito y se verá curado de tan terrible mal. Depósito en San Sebastián: FARMACIA VILLANUEVA. URBIETA, 33 (frente al Instituto) URDANETA, 12